

**Justicia, sin caer
en la venganza
ni en la injusticia
del olvido.**





Justicia, sin caer en la venganza ni en la injusticia del olvido, es el medio para mantener **la mirada en Cristo en el calvario,** que nos llama a ser hermanos entre nosotros y a no ceder a la lógica del odio y de la venganza.



En una familia, todos son corresponsables de cómo reaccionar y afrontar lo bueno y, sobre todo, lo malo que sucede.

Hay que poner todo el esfuerzo en la **PREVENCIÓN**, es decir, estar al pendiente de los riesgos que existen en nuestra cultura donde la violencia y el no respeto a la vida y dignidad de toda persona corrompen las costumbres y el ambiente de los barrios.



Sucede que con o sin culpa de la familia, frecuente u ocasionalmente, se enfrenta la situación de un abuso.



Ante el hecho, que no hay que negar ni ocultar, **es importante saber que esa violencia afecta a todos** y que es importante la **cercanía, el acompañamiento, la ternura, la comprensión, la unión** entre todos, **especialmente con la víctima**, quien frecuentemente no busca ayuda, no confía, siente miedo, vergüenza, confusión, sentimientos de culpa, desconfianza.





Desgraciadamente, la angustia lleva a la amargura, incluso al suicidio o, a veces, a la venganza y al odio que, en vez de aliviar, dañan.

Todos necesitamos perdonar y ser perdonados.

Las injusticias del mundo, de la historia, de nuestro entorno social y familiar, no se solucionan con el odio y la venganza sino con el diálogo, el perdón y tomar medidas para la prevención.

Medios para enfrentar situaciones de violencia



- ✓ Educar el corazón para **no considerar que odiar y vengarse son medios legítimos** para brindar justicia de manera rápida y eficaz.



La experiencia confirma que solo crean más mal, división y violencia.

Medios para enfrentar situaciones de violencia



Qué hacer para aliviar no sólo a la víctima sino a la familia.

Ser coherentes con nuestra fe y valores:

- ✓ Fe y confianza.
- ✓ Unión y acompañamiento.
- ✓ Verdad y perdón.



Medios para enfrentar situaciones de violencia



- ✓ **La oración es el canal, el refugio, el lazo de unión que reconstruye a la víctima y a su familia.**

“La oración nos da esta confianza, incluso en los momentos difíciles, nos ayuda a esperar y nos sostiene en el esfuerzo de todos los días. Es la única arma que tenemos para cuidar el amor y la esperanza en medio de tantas injusticias.”

(Papa Francisco 16/05/2021).



Medios para enfrentar situaciones de violencia



- ✓ **Estar...escuchar a la familia, dialogar y comprender sus necesidades y, humildemente, buscar los medios para sanar a quien sufre.**



Dialogar no solo para prevenir y resolver los conflictos, sino para ayudar a otros a descubrir los valores y virtudes que Dios le ha dado.

Medios para enfrentar situaciones de violencia



- ✓ **Unión**, no para ponerse de acuerdo para planear el desquite, para vengarse, para hacerle al que fue violento lo mismo que hizo.

Tratar a los demás con esa misericordia y bondad con la que queremos ser tratados; misericordia, ternura y bondad. No maltratar, denigrar o aplastar para vengarse, castigar, compensar...
el camino es buscar la cercanía y el servicio.



Medios para enfrentar situaciones de violencia



- ✓ **Puente, lazo de fraternidad, de alegría y esperanza, paz y reconciliación.**



“...Ningún mal resuelve otro mal, ninguna venganza arregla una injusticia, ningún resentimiento es bueno para el corazón, ninguna clausura acerca.”

(Papa Francisco 2 junio 2019)



Medios para enfrentar situaciones de violencia





- ✓ **Invocar al Espíritu Santo**, preferentemente en familia, para que todos y cada uno, en sus acciones diarias tenga esos gestos de amor que ayuden a construir una **mejor comunicación inspirada en la comprensión, la aceptación y la paciencia**, propiciando, así, las condiciones para experimentar la **alegría del Evangelio**.

Medios para enfrentar situaciones de violencia



“Todos hemos visto familias destruidas por odios familiares que pasan de una generación a otra. Hermanos que, frente al ataúd de uno de sus padres, no se saludan porque guardan viejos rencores. Parece que es más fuerte aferrarse al odio que al amor y éste es precisamente – digámoslo así – el tesoro del diablo.

*Él destruye todo. Y muchas veces, por cosas pequeñas, destruye. Y también se destruye a **este Dios que no vino a condenar, sino a perdonar.** Este Dios que es capaz de festejar con un pecador que se acerca y olvida todo.*



Cuando Dios nos perdona, olvida todo el mal que hemos hecho. Alguien dijo: “Es la enfermedad de Dios”. No tiene memoria, es capaz de perder la memoria en estos casos.



Dios pierde la memoria de las historias malas de tantos pecadores, de nuestros pecados. Nos perdona y sigue adelante.”

(Papa Francisco, 17 marzo 2020)



Es la hora para desactivar los odios, y renunciar a las venganzas, y **abrirse a la convivencia** basada en la **justicia**, en la **verdad** y en la creación de una verdadera **cultura del encuentro fraterno**.



Un compromiso





**Que podamos habitar
en armonía y
fraternidad, como
desea el Señor.**

**Pidámosle ser constructores de paz, que allá donde haya odio y resentimiento, pongamos amor y misericordia.
(Papa Francisco 8 septiembre 2017)**



Un compromiso





Comunidades
eclesiales
de fe y amor



✉ info@cefasmx.org

🌐 www.cefasmx.org

📌📷🐦 Cefascomunidades

Este recurso da sugerencias para una reflexión comunitaria, familiar o personal, sin ningún fin de lucro.

- ✓ La catequesis y homilías del Papa Francisco, www.catholic.net, www.la-oración.org son las fuentes frecuentes del contenido.
- ✓ Las imágenes son de la red.
- ✓ Actualización: Lourdes Domene de Clariond, Alma Soto y Graciela Garza de Madero.
- ✓ Fecha: marzo 2022

Esta presentación NO pretende ser un tratado completo sobre el tema, sino un esquema, modificable, de apoyo para facilitar su exposición en una actividad de formación.